

Dimanche 7

## Être disciple

Le disciple se met à l'école d'un autre qu'il prend pour maître. Fruit d'une décision personnelle mais aussi réponse à un appel perçu au plus profond de soi, libérateur et exigeant. Le disciple préfère Dieu à tout, il porte sa croix, il marche, il prend le temps de s'asseoir, calcule, renonce à lui-même. En un mot, il fait confiance et vit pour Dieu, avec lui et en lui. Thérèse d'Avila disait à Jésus qu'il n'était pas étonnant qu'il ait si peu d'amis au vu des exigences qu'il pose. Le chemin qu'il nous propose est celui qu'il emprunte lui-même et il nous dit que le disciple n'est pas au-dessus de son maître. En ce dimanche, mettons-nous à son école avec humilité et persévérance. La force nous en est donnée à travers l'eucharistie, pain pour la route.

prie      
en chemin

**Carnet de famille ignatienne** : venez découvrir en ce début d'année le moteur de recherche de Prie en Chemin : <https://prienchemin.org/retraite-en-centre>. On peut y trouver en particulier les retraites en centres spirituels ignatien mais aussi les retraites en ligne avec des thématiques comme « éclats de résurrection » ou avec la figure de Marie ou les thèmes écologiques. Et pourquoi pas une retraite pour commencer la nouvelle année du côté de La Pairelle près de Namur, du 14 au 22 septembre : <https://prienchemin.org/retraite-en-centre/exercices-contemplatifs-avec-le-nom-de-jesus-14-22/>

Hebdomadaire gratuit édité par « Prie en Chemin ». Site : <https://prienchemin.org/> Rédaction assurée par des membres de la famille ignatienne en France : Anne-Marie Aitken xavière, Emmanuelle Huyghues Despointes CVX, Manuel Grandin sj. [contact@prienchemin.org](mailto:contact@prienchemin.org) - Image à la Une : <https://pixabay.com/fr/photos/gar%C3%A7on-%C3%A9crit-%C3%A9ducation-jeune-4379406/>

# Vers Dimanche prie en chemin

VD N°876

Du lundi 1er au dimanche 7 Septembre 2025

Vers le 23ième Dimanche du Temps Ordinaire - Année C

“ **Commencer par s'asseoir pour calculer** ”

Lc 14, 28



L'évangile de dimanche se met aux couleurs de la rentrée ! Jésus s'adresse à nous comme un maître d'école. Son enseignement est simple, mais sa mise en application s'avère un peu plus délicate. « Commencer par s'asseoir » est le début de tout acte éducatif. Les élèves le font en rentrant en classe, pour se poser, sortir leurs affaires et cesser toute agitation ou distraction... normalement en tout cas !

Et après l'invitation à s'asseoir, Jésus précise : « pour calculer ». Étonnant, non ? Mais il ne s'agit pas d'abord de mathématiques mais d'apprendre à éveiller notre intelligence, à mettre en route notre raison humaine, ce magnifique don de Dieu qui nous permet d'agir en liberté avec sa grâce et non par impulsion sur un coup de tête. Sacré beau programme pédagogique ! Mettons-nous à l'école de Jésus et de son Evangile et bonne année à chacun, en particulier aux plus jeunes !

Manuel Grandin, jésuite

# ÉVANGILE DE JÉSUS-CHRIST SELON ST LUC

Chapitre 14, 25-33

En ce temps-là, de grandes foules faisaient route avec Jésus ; il se retourna et leur dit : « Si quelqu'un vient à moi sans me préférer à son père, sa mère, sa femme, ses enfants, ses frères et sœurs, et même à sa propre vie, il ne peut pas être mon disciple. Celui qui ne porte pas sa croix pour marcher à ma suite ne peut pas être mon disciple. Quel est celui d'entre vous qui, voulant bâtir une tour, ne commence par s'asseoir pour calculer la dépense et voir s'il a de quoi aller jusqu'au bout ? Car, si jamais il pose les fondations et n'est pas capable d'achever, tous ceux qui le verront vont se moquer de lui : 'Voilà un homme qui a commencé à bâtir et n'a pas été capable d'achever !' Et quel est le roi qui, partant en guerre contre un autre roi, ne commence par s'asseoir pour voir s'il peut, avec dix mille hommes, affronter l'autre qui marche contre lui avec vingt mille ? S'il ne le peut pas, il envoie, pendant que l'autre est encore loin, une délégation pour demander les conditions de paix. Ainsi donc, celui d'entre vous qui ne renonce pas à tout ce qui lui appartient ne peut pas être mon disciple. »

© AELF

## Lu 1er Préférer

Jésus d'adresse aux foules qui font route avec lui. Ce qu'il leur dit peut les surprendre, voire même les effrayer tant ses paroles sont radicales. Il paraît relativiser les relations familiales et l'amour de sa propre vie, alors qu'à d'autres moments il nous demande d'aimer notre prochain comme nous-même. Notons cependant que Jésus met toujours l'amour de Dieu en premier. Lui donner la préférence ne veut donc pas dire ne pas aimer sa famille mais établir une hiérarchie. *Seigneur Jésus, ôte en moi toute crainte et ouvre mon cœur à la radicalité de ton appel pour te donner la préférence.*

## Ma 2 Porter sa croix

Toute vie comporte des moments de joie et des moments de peine, de souffrance. C'est inévitable bien que nous ne courrions pas au-devant de ces derniers ! Jésus ne nous demande pas de porter sa croix mais la nôtre, ce qui est bien différent. Porter n'est ni subir ni nous laisser écraser par la charge. Sur la route, nous pouvons trouver des aides fraternelles qui nous permettent de tenir dans l'adversité et de nous alléger. *Aujourd'hui je pense particulièrement à des personnes qui portent une lourde croix pour m'en rendre proche. Seigneur Jésus, je te les confie.*

## Me 3 Marcher

L'important n'est pas tant la croix que la marche, semble nous dire Jésus. Marcher signifie que nous sommes debout, en mouvement. De fait, la vie nous traverse autant que nous la traversons. Souvent dans les évangiles Jésus invite les personnes qu'il rencontre à se lever et à marcher. Dans cette marche, un autre nous devance. C'est lui qui indique le chemin, car nous marchons derrière lui. Nous ne sommes pas seuls, mais solidaires de ceux et celles qui se mettent en route. *Seigneur Jésus, aide-moi à mettre un pas devant l'autre en ce jour sans regarder en arrière.*

## Je 4 S'asseoir

Que de verbes actifs dans ces quelques lignes d'évangile ! Avant de nous mettre en marche, prendre le temps de nous asseoir pour écouter notre désir intérieur. La vie à la suite du Christ fait appel à notre liberté et demande un engagement fort de notre part. C'est une amitié durable, pas question de capituler à la moindre contrariété. Qu'est-ce que cela signifie pour nous ? A chacun de s'interroger en vérité. *Seigneur Jésus, apprend-moi à enraciner ma journée dans l'écoute de ta Parole pour être fidèle à ton appel.*

## Ve 5 Calculer

Notre foi ne nous dispense pas de faire marcher notre intelligence et de faire appel à notre sagesse ! Ce que font cet homme qui veut bâtir une tour et ce roi qui affronte ses ennemis. Ils se demandent s'ils ont les moyens de mener à bien leur entreprise. Si ce n'est pas le cas, ils cherchent une autre solution pour éviter l'échec ou l'humiliation. Ils sont prudents. Exemples que Jésus prend pour nous faire mesurer le sérieux de son appel. Nous avons à conjuguer l'audace et la prudence. *Seigneur Jésus, donne-moi de me donner entièrement en tenant compte de mes faiblesses.*

## Sa 6 Renoncer

Nous n'aimons pas beaucoup dans la société actuelle le langage du renoncement, il passe mal à cause de son côté négatif. Renoncer, c'est dire non à certaines choses, sans bien voir ce que l'on gagne en échange. Comment Jésus peut-il nous demander de renoncer à tout ce qui nous appartient pour le choisir lui ? N'est-ce pas excessif ? Faudrait-il nous renier ? Ce qui paraît humainement impossible devient possible sous l'action de l'Esprit. C'est lui qui nous fait entrer dans la Pâque du Christ. *Seigneur Jésus, je te dis tout simplement merci !*